



# Corporación reclama casa donde municipio desarrollará un proyecto para niños TEA

Entereza sostiene que compró esa propiedad con dinero de los Presupuestos Participativos. Municipalidad aseguró que el inmueble estaba abandonado hace 3 años.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidersonantonio.cl

La Corporación Oncológica Entereza, que acoge a las personas y sus familias en la lucha contra el cáncer, en enero de 2021 logró comprar una propiedad para instalar una casa que prestara diversos servicios para estos pacientes.

Desde que se organizaron en San Antonio, con el doctor Víctor Vásquez a la cabeza, proyectaron contar con un espacio que sirviera como un hogar para los enfermos de cáncer.

En 2014 postularon a los Presupuestos Participativos y se adjudicaron 60 millones de pesos para adquirir la propiedad; sin embargo, no encontraron un terreno o una vivienda que se ajustara al presupuesto disponible.

El 8 de enero de 2021 concretaron esa compra. En una nota de Canal 2, la secretaria de la corporación oncológica, Lorena Zamorano, hoy concejala de la comuna, relataba que "estamos terminando el proceso con la firma de una compra de una vivienda que será usada en la comu-

“

No dejamos abandonada la casa, estábamos preocupados, pero cuando se hizo la venta las llaves se las pasaron al municipio”,

Sonia Farías,  
 tesorera Corporación Entereza

na como casa de acogida”.

La propiedad ubicada en la calle General Ibáñez 1739, Barrancas, esta semana fue presentada por la Municipalidad de San Antonio, como la sede del proyecto del Centro Neurológico, donde se dará atención integral a niños, niñas y adolescentes que presenten alguna condición del espectro autista.

La Corporación Entereza se impuso por la prensa de que la casa sería usada por el municipio para otros fines.

## CORPORACIÓN

Sonia Farías, tesorera de la corporación, relató que "hemos tenido problemas para actualizar nuestra directiva, después de la pandemia. Nuestros socios son mayores de Algarrobo a Santo Domingo, y se nos ha hecho difícil juntarnos”.

La dirigente aseguró que "nos reunimos con la alcaldesa cuando recién llegó (2021) y nos dijo que había que ver la situación, porque ella no estaba segura de esto", en relación al dinero para la compra de la casa.

Según Sonia Farías "no podemos perder el dinero que nos ganamos en los Presupuestos Participativos. Lo que pasó es que la casa quedó a nombre de la municipalidad, pero se compró con nuestra plata. En un concejo (anterior administración) todos estaban de acuerdo que la casa debería pasar a la corporación, pero no se hizo”.

La tesorera de Entereza afirmó que "rendimos la cuenta del dinero que nos ganamos en el presupuesto. La compra está en Bienes Raíces y cuando fuimos al municipio a pedir que nos hicieran el traspaso nos



LA CORPORACIÓN ENTEREZA FUNCIONA DESDE 2012 EN SAN ANTONIO.



EL MUNICIPIO PRESENTÓ SU PROYECTO ESTA SEMANA.

mandaban de una puerta a otra puerta. Ellos deberían tener todos los documentos”.

De acuerdo a Sonia Farías "no dejamos abandonada la casa, estábamos preocupados, pero cuando se hizo la venta las llaves se las pasaron al municipio”.

La dirigente anunció que "reactivaremos la directiva y haremos las gestiones para recuperar la casa. Nos cuesta juntarnos porque

nuestros socios son mayores, tienen cáncer y algunos están en rehabilitación”.

## MUNICIPIO

La directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco), Pamela Sáez, afirmó que "desde hace más de tres años el inmueble que reclama la corporación, no ha sido usado por esta, ya que ellos querían que se les transfiriera la vivienda y no aceptaban que les fuera en-

## PROYECTO

La directora de la Dideco, Pamela Sáez, comentó que "este proyecto se inicia, a través del levantamiento de información que se realizó con las organizaciones y familias que trabajan con niños, niñas y adolescentes con autismo, donde mencionaban la importancia y necesidad de contar con un espacio adecuado con profesionales idóneos en la temática, para atender de manera integral a las niñas, niños y jóvenes y sus familias, aludiendo principalmente a los gastos económicos que implicaba atender de manera particular la condición del autismo". Como informó el municipio "este espacio va a ofrecer atenciónes individuales como terapia ocupacional, fonoaudiología, sicopedagogía, psicología y además talleres para niños y niñas mayores de 11 años para potenciarlos y prepararlos para la vida de adultos”.

tregado en comodato”.

De acuerdo a la jefa de Dideco "durante estos tres años quedó en completo abandono. La propiedad se encontraba en estado de deterioro, sin agua potable y con deuda en materias de servicios básicos”.

Pamela Sáez explicó que "ante esta situación, como administración y pensando en las necesidades de la comunidad, en particular de las familias con condición

espectro autista, con quienes venimos trabajando hace años, se decidió dar inicio en dicho lugar al proyecto del Centro de Neurodesarrollo Infantil para la comuna de San Antonio”.

La directora dijo que "es importante que los bienes públicos estén en uso y cumpliendo los fines y objetivos públicos, poniéndolos al servicio de las necesidades e intereses comunitarios", sentenció.